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访谈嘉宾

金凤一号 V 消费品汽车航运领域研究达人

访谈简介

本轮汽车周期叠加国产替代、新能车、车联网等多个元素，走势很强。7月至

今，汽车指数涨幅超83%，汽车零部件涨幅超36%。

11月以来，中概股三大造车新势力蔚来、理想和小鹏汽车的股价走势令人瞩

目，股价不断翻倍，市值飙升，上演造富神话。

站在当前节点如何看汽车投资机会？跨年行情该如何把握？本期我们邀请到@金

风一号做客雪球访谈，与大家共同探讨，千万别错过！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：比亚迪(SZ002594),长城汽车(SH601633),上汽集

团(SH600104),广汽集团(02238),吉利汽车(00175),蔚来(NIO),特斯拉(

TSLA)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 星流：
对@金凤一号  说：你是怎么发现长城汽车的？

[答] 金凤一号：
我一般是想看行业周期，在周期底部寻找龙头或基本面改善预期最好。同时结合股价

的赔率选择。在选定后，我会从财报的干净度和企业领头人的品质方面多方面考察来

确定要上的仓位。

[问] 谁快来救救师傅：
对 @金凤一号  说：新能源全面替代燃油是大趋势吗？从研发和生产看拐点何时

到来？国产主机厂会纷纷过渡吗？

[答] 金凤一号：
新能源替代是大势所趋，也是一个逐步的过程。但不能讲新能源简单理解为电动。比

如氢燃料其实从能源角度看更好。总体上，能源替代现在的趋势是从碳基到非碳基，

从重污染或有限资源向轻/零污染和可再生发展。

[问] 何适投资：
对 @金凤一号  说：这轮汽车，会带飞汽车零部件吗？下车 东风集团股份

 了，有点急，想补上。

[答] 金凤一号：
一般汽车产业链的复苏是从 经销商——整车厂——零部件厂商的链条传导的。当

然一些零部件厂商因为新能源概念已经有一定的演绎了，还需要结合估值来看。

[问] 悟空修禅：
对@金凤一号  说：新能源汽车目前估值有些高了，调整后，是否还会起飞？
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[答] 金凤一号：
造车新势力估值已经严重透支了，这个我是敢在这儿肯定的说的。

[问] 雯军巴：
对 @金凤一号  说：你认为巴菲特会在什么价位卖出？

[答] 金凤一号：
巴菲特年龄大了，我理解不会关注这笔小投资了。

[问] 任赚：
对 @金凤一号  说：这一轮新能源汽车的飙升，是不是已经告一段落？新能源汽

车估值远高于传统汽车，请问逻辑何在？

[答] 金凤一号：
更正您一下。最近飙升的不是新能源汽车，而是智能网联和自动驾驶概念。这个是大

势所趋，是这一轮汽车周期的大周期。但现在美股给的估值是严重泡沫的。我敢说这

样肯定的话。

[问] jamsmin：
对 @金凤一号  说：请问金大是看好电动车还是氢能车方向？

[答] 金凤一号：
我觉得未来燃油、电动、氢能都会各领风骚。

[问] 看戏炒股：
对 @金凤一号  说：长城在产品力上确实越来越好，但是技术投入上感觉差强人

意，会不会跟吉利一样研发投入不足后面出现产品乏力呢？

[答] 金凤一号：
长城现在技术投入和人才投入上都非常大。属于做的多说的少的类型。也许你明年会
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看到一系列成果出来。

[问] 丁多杰：
对 @金凤一号  说：长城汽车AH市值怎么差别这么大 是哪边错了？

[答] 金凤一号：
哪边也没有错。不同市场有不同的定价逻辑。A股更看重长期和预期。H股由于是外资

定价，更看重利率也偏短期。

[问] 价值投资者康凯：
对 @金凤一号  说：怎么看新能源车产业链的热管理双雄，还有就是华为大举造

车，怎么看对德赛西威和中科创达的影响？

[答] 金凤一号：
赛德西威和中科创达都是不错的企业，但零部件的竞争向来激烈，未来不好下定论。

华为造车是有决心的。汽车这么大的行业华为是不会放弃的。现在智能网联和自动驾

驶领域也是华为的强项。但最终发展到什么地步，后续还有复杂的博弈和演绎。

[问] 老鳄鱼：
对 @金凤一号  说：没声音

[答] 金凤一号：
这是书面访谈，不是直播。

[问] 炒股与人性博弈：
对 @金凤一号  说：这波汽车复苏之旅，很明显能源是前菜，接下来汽车智能化

才是重点！不知道这个判断是否合理？请大咖指教！

[答] 金凤一号：
您说的对。本质上这轮汽车大周期是智能网联和自动驾驶。新能源只是贯穿其中的一
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种能源变革。

[问] 我欲_乘风：
对@金凤一号  说：

3、从国内合资格局来看，预测一下我们能不能，或者在什么样的情况下，能够打败日

系（主要是两田）、德系（主要是大众），把市场份额夺过来？

[答] 金凤一号：
这个是个难题，不具备预测条件。但总体上考虑到成本和应变速度，以及民族自信、

文化自信，国产替代是大势所趋。

[问] 我欲_乘风：
对@金凤一号  说：

2、长城这一波上涨，跟新车周期有一定的关系（注，不是全部），新车周期早晚会

过，第三代H6可能过个半年后，也就那么一回事情了。吉利以前也有过新车周期。这

一轮的新车周期过后，长城绝对实力会提升多少？相对竞争力又能提升多少?

[答] 金凤一号：
长城最近进行了企业管理体制改革，实行了去总化，扁平化和轮值主席等一系列改

革。基于仙豆智能和毫末智行两个平台在大规模招聘人才进行研发。明年还有至少13

款新车。这轮周期里，长城绝对实力的提升是质变，不仅仅是量变。

[问] 我欲_乘风：
对@金凤一号  说：金大，你是从底部上来，一贯推荐长城，写了N多文章，最坚

定的大V，首先在这里感谢一下。

我的问题有：

1、在新能源领域，欧拉目前关注中低端，从绝对价格来讲，算是低价，低端也可以

说。与新势力三杰，蔚理小已经初步站稳20万以上的价格，市场也能够为此买单，消

费者也认可这个品牌。长城这个品牌，到目前为止，20万以上好像几乎没有心智占
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据（h9除外），若未来长城品牌不能往上走，占据消费者心智模式，长城的天花板是

比较低的。您怎么看长城及欧拉品牌提升？

[答] 金凤一号：
欧拉好猫定价10-14w区间，已经不能定义为低价品牌了。品牌的树立是一个系统化的

工程，长城现在在这块进步的很快。

[问] 向英雄之路进发：
对@金凤一号  说：金大做访谈，来捧个场，您预计这波造车新势力的泡沫什么时

候会破，到时会不会影响长城股价出现较大的回调，谢谢。

[答] 金凤一号：
大约在冬季。

[问] 先穷拖累后穷：
对 @金凤一号  说：大量的传统车企纷纷加入新能源车的行列，对目前造车新势

力的估值影响是正面还是负面呢？

[答] 金凤一号：
负面。

[问] A老板来包相思鸟：
对 @金凤一号  说：吉利后期走势有什么看法？

[答] 金凤一号：
吉利是个优秀的企业，属于上一轮新车周期的龙头，现在属于龙头余热期。其在新车

开发、智能网联和自动驾驶方面都有积极的布局。但我判断它不是这轮周期最靚的

仔。

[问] 别哲杨：
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对 @金凤一号  说：请问您怎么看待上汽集团呢？您认为当前股价合理吗？

[答] 金凤一号：
上汽当前估值不高，但不在风口上。

[问] 海豚跃凤门：
对@金凤一号  说：比亚迪的未来空间能有多大？

[答] 金凤一号：
以比亚迪目前的技术储备和当前的产品力表现，我个人理解是其未来的空间就是现

在。

[问] 午阳：
对 @金凤一号  说：今天上汽阿里再度携手，智己电动横空出世，金大怎么看

[答] 金凤一号：
阿里，百度、华为、腾讯将来都会找大厂合作。现在是智能网联和自动驾驶的春秋时

代，将来这样的消息会越来越多。

[问] iorilu：
对@金凤一号  说：明年长城利润大概多少

[答] 金凤一号：
我现在预计行业和政策没有太大变动的化，能有100亿+，有可能还有惊喜。

[问] 解盘风云：
对@金凤一号  说：在这轮周期中，长城汽车输入有新车、有技术、有体制和生产

经验、有产能、有概念、有展望。属于这轮汽车周期的主流新势力，确定的“龙

头”。
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[答] 金凤一号：
完全赞同。

[问] 星流：
对@金凤一号  说：为什么你能确定长城能困境反转，而不是困境而死？

[答] 金凤一号：
基于长青的企业有其韧性：行业还在增长，企业债务稳健，领头人正值壮年。产品已

经有王者基因。或者反问，您可能找不出它会困境而死的太大风险。

[问] duzunhua：
对@金凤一号  说：金V您好，前几年的汽车周期怎么走的，是否有参考意义？

[答] 金凤一号：
前几年的汽车周期只是新车周期和库存周期。现在比较复杂，叠加了国产替代的中周

期和智能网联及自动驾驶的大周期。

[问] 家猫菲尼克斯：
对@金凤一号  说：国有新能源车败局已定,资本将流入三大电动车企业,这个完全

得益于国家的2035规划.对于国有汽车发展新能源的困境,企业体量大,研发进度落后,服

务不过关的问题,将直接导致国有新能源汽车没落.一个简单的例子,蔚来亏损造车卖车

出问题CEO出来发话,有新车CEO出来站台.国有的车企呢,等几年的研发,好不容易上市

了,人家都卖几万到几十万台了.而车这个属性大家都知道,不管怎么用,使用期限普遍不

会少于10年,可能还没到2035,中国的更新换代就在未来几年就完成了.剩下的可能只是

残羹冷炙.对于国家这种激进式发展,后果可能会很严重.不过疫情期间,除了我们车企,确

实没有一个行业可以带起几十个产业,确实难为了国家了,可是超前消费的后果,国家应

该看到.

[答] 金凤一号：
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您太悲观了。当前新能源的推动虽有国家意志和略微的超前，但总体上还是因为我们

国家现在有制造和工程师红利。我们可以选择引领一些先进的东西了。

[问] 诚元-此心不动：
对 @金凤一号  说：ὣ�长城还可以拿多久，基本面会改变，比如进入低成长期。

[答] 金凤一号：
这个需要您建立起周期框架并与自己的资金期限匹配。这轮有小周期、有中周期、有

大周期。看您要欣赏的是潮汐还是浪花了。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

10

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E9%87%91%E5%87%A4%E4%B8%80%E5%8F%B7
http://xueqiu.com/talks/item/20124012
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



